

# ENRIQUE ARANDA

## DE NATURALEZA POLÍTICA

opinion@nuevoexcelsior.com.mx

## *Espino: caminos y movimiento...*

**E**n julio de 2006, pasada apenas la disputada jornada electoral en que, por escaso margen, el hoy presidente **Felipe Calderón** fue elegido para el cargo, **Manuel Espino** viajó a España para, acompañado por otras 38 personas —su familia y algunos colaboradores en el CEN panista—, literalmente “montarse” en una bicicleta y, en once jornadas sucesivas, recorrer los 780 kilómetros que separan a la población francesa de St. John de la española Santiago de Compostela... el llamado “Camino (Montañoso) de Santiago”.

Las críticas en su contra no se hicieron esperar. Existen hoy, incluso, quienes afirman que fue entonces cuando cobró forma el diferendo —más ficticio que real, sin duda— que supuestamente mantiene con el jefe del Ejecutivo y, de manera más precisa, con algunos de los colaboradores más cercanos de aquél.

Interrogado sobre el hecho, el ex jefe nacional del blanquiazul se concretó, entonces, y aun hoy lo hace, a responder que “era un compromiso que debía cumplir... y lo hice.”

En los próximos días, la madrugada del próximo 24, para ser exactos, **Espino** volverá a “montarse” en una bicicleta con el fin de iniciar, ahora, el recorrido de 170 kilómetros que separan el rancho Santa Mónica, propiedad de **Jaime del Conde**, en Aguascalientes, de las faldas del Cerro del Cubilete, en Guanajuato, donde pretende pernoctar para, al día siguiente, emprender la escalada —en el mismo aparato, por cierto, en que llegó hasta Santiago de Compostela— hasta el emblemático monumento a Cristo Rey, en el centro geográfico del país...

Otra vez, interrogado sobre el proyecto, el panista se concreta a señalar que se trata de “un compromiso que debo cumplir...”, sin aceptar siquiera vincularlo con el arranque —escasas dos semanas antes, entonces— de su última “aventura”: la constitución de una suerte de movimiento “por el rescate de los valores (tradicionales) y la dignidad (en Acción Nacional)” del que, con la participación de algo más de 75 militantes del “azul” —diez presidentes estatales, funcionarios y legisladores (federales y locales), entre ellos—, sentó sus bases y definió propósitos, apenas el pasado viernes.

Hoy, quizás, a diferencia de lo que ocurrió en el pasado, la “espinada” podría dar paso a un reencuentro real... y sin duda necesario, urgente, entre la militancia del blanquiazul, aunque, ¡habrá que ver!

ASTERISCOS

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>16.01.2009</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

\* Publicada ya la convocatoria del PAN para quienes aspiren a ser designados o sepan de antemano que van a ser —194— candidatos a disputar una de las 300 curules de mayoría en la LXI Legislatura, se asegura, en el interior del partido que encabeza **Germán Martínez**, la “cascada” de renuncias de funcionarios de primero y segundo niveles no se hará esperar, pues son muchos los que quieren y pocos —194— quienes la tienen segura...

\* En Gobernación de **Fernando Gómez Mont**, por ejemplo, se da por hecho la salida de dos subsecretarios —**Abraham González y Cuauhtémoc Cardona**—, del oficial mayor y algunos otros “mandos” medios, mientras que en la Sedesol del “jefe” **Cordero**, se habla de que otros tantos “subses” se irán, aun cuando el único relevo que se da por seguro es el de la coordinadora de delegaciones, **Miriam Arabian**.

\* De cambios en el primer nivel en Educación Pública, ni hablar: tanto la secretaria **Vázquez Mota** como los principales entre sus leales se quedan a seguir tratando con el Acuerdo por la Calidad en la Educación y a lidiar con la “primera maestra de la República”, **Elba Esther Gordillo**. En Función Pública se especula sobre la salida de su titular, **Francisco Vega Casillas**, igual que en la **Semarnat** con la de **Juan Rafael Elvira**... de Energía, a pesar de los apuros del subsecretario **Herrera**, nada por lo pronto se sabe.

\* En la Segob, por cierto, aunque debido a razones distintas de las electorales, se afirma también que la doctora **Blanca Heredia**, catedrática del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), asumirá como nueva titular de la Unidad de Desarrollo Político, en sustitución de **Alejandro Poiré**, quien fue llamado a ocupar la coordinación de asesores del titular de la dependencia.

Veámonos el domingo, con otro tema *De Naturaleza Política*.